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CONSIGLIO FEDERALE 

VERBALE DELLA RIUNIONE DEL 8 SETTEMBRE 2022 

Il giorno 8 settembre 2022 alle ore 17:00, in Roma, Via Tacito n. 10, presso lo studio dell’avv. 
Roberto Santucci, si riunisce il Consiglio Federale alla presenza del Presidente Federale, Avv. 
Roberto Santucci e del Segretario Generale, signora Viviana Marigliano. 
Partecipano in videoconferenza, con possibilità di seguire la discussione e di intervenire in tempo 
reale alla trattazione degli argomenti all’ordine del giorno i signori:  
Consiglieri in rappresentanza delle ASD: Eugenio Fasulo, Silvia Bussi, Stefano Iacomini, 
Emanuele Commisso e Ivano Bencivenni; 
Consigliere in rappresentanza degli atleti: Flavio Moncada e Irene Canetta; 
Consigliere in rappresentanza dei tecnici: Fabrizio Pesce; 
Collegio Revisore dei Conti: Alessandro Latini, Gabriele Brenca e Valerio Murino. 
Partecipano altresì i componenti della Commissione Sportiva (signori Guido Matteini, Gianni 
Stara e Mario Mazzoni) ed il Responsabile Nazionale SAFRO (signor Edoardo Roberto Buticchi). 
Presiede il Presidente Federale il quale, dopo aver constatato la validità dell’odierna riunione, 
chiama a fungere da Segretario la signora Viviana Marigliano e dichiara aperti i lavori per discutere 
e deliberare sul seguente ordine del giorno: 
 

1) Comunicazioni del Presidente (sede presso Palazzo Federazioni CONI, rendiconto 
National Federale, consultazione pubblica SEAC/ANPAM limitazione uso piombo, tema 
aggregazioni FSN/DSA, nomina Commissario ad acta per modifica statutaria sulla 
revisione legale dei conti, Regional Directors’ Dinner in Florida; informativa Procura 
Federale su richiesta di patteggiamento); 

2) Summer Race 2022 – ratifica Regolamento e relazione del MD; 
3) Calendario Gare MA 7 sotto egida federale e Trofeo Barocco; 
4) Cambio sede dei Nationals PCC-Rifle-Shotgun 2022; 
5) Regolamento e Calendario Sportivo 2023; 
6) SAFRO – aggiornamenti sul settore arbitrale; 
7) Candidatura FITDS per l’organizzazione di un evento IPSC in Italia; 
8) Eventuale convocazione dell’Assemblea nazionale per l’approvazione del bilancio 

programmatico biennale e modifiche e/o integrazioni statutarie, regolamentari – delibere 
inerenti e conseguenti; 

9) Ratifica delibera presidenziale sulla sospensione feriale dei termini relativi ai procedimenti 
della Giustizia Sportiva e della Procura Federale; 

10) Mondiali a Pattaya (ratifica della decisione assunta con consultazione telematica del 24 
aprile 2022 sulle vaccinazioni di TIN e TING, formazione squadre nazionali, 
aggiornamento budget; relazione del CT e del Consigliere Irene Canetta sul sopralluogo 
effettuato a Pattaya lo scorso agosto); 

11) Restyling sito web istituzionale – delibere inerenti e conseguenti; 
12) Varie ed eventuali (nuove affiliazioni – approvazione verbale riunione precedente). 
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Punto n.1 OdG - Comunicazioni del Presidente 

Il Presidente Federale illustra al Consiglio i seguenti principali aggiornamenti anticipando che sarà 

necessario convocare nuovamente il Consiglio tra la fine di ottobre e dicembre pp.vv.: (i) a metà 

giugno Sport e Salute ha assegnato gratuitamente alla FITDS la stanza 221 all’interno del Palazzo 

delle Federazioni di Via Vitorchiano 113; pertanto, a luglio scorso, è stata effettuata la prima fase 

di trasloco (con il trasferimento della documentazione Federale e delle attrezzature non necessarie 

alla segreteria). Quanto rimasto nella sede di Sarezzo verrà spostato e/o portato in discarica entro 

il prossimo mese di dicembre 2022 (data ultima per la consegna/restituzione dei locali) e verrà 

disposto il trasferimento a Roma della signora Piera Zubani; (ii) i ‘numeri’ del National Federale 

sono i seguenti: hanno partecipato 542 tiratori, è stato incassato (al netto delle gratuità ai 

TIN/TING) l’importo complessivo di € 48.822,50 e sono stati sostenuti costi per complessivi € 

€ 41.063,77; quindi si conferma essere una manifestazione sportiva cardine del calendario FITDS; 

(iii) proseguono le discussioni e relative proposte per evitare che le limitazioni all’uso del piombo 

mettano in difficoltà tutto il comparto armiero e sportivo europeo. Servirà un coordinamento 

per analizzare la problematica e gli interventi, anche scientifici, da attuare per limitare le 

ripercussioni economiche sul settore; (iv) con la delibera n. 227 del 19 luglio, la Giunta 

Nazionale del CONI ha indicato l’Avv. Michele Signorini Commissario ad acta per 

l'adeguamento degli statuti di tutte le FSN/DSA alla previsione di legge di cui all'articolo 1, 

comma 970 della L. n. 234 del 30 dicembre 2021, riguardante la nomina e composizione dei 

vostri Collegi dei revisori dei conti; data l’impossibilità di organizzare un’Assemblea entro il 

termine del 30 settembre, è stato l’Avv. Signorini come Commissario ad acta per la FITDS; 

(v) la prossima settimana si terrà in Florida la cena dei Regional Director in occasione della Pan-

American Handgun Championship: siccome l’occasione è utile per discutere della 

candidatura dell’Italia alle prossime competizioni internazionali di pistola è stata confermata 

la partecipazione del Presidente; (vi) il Presidente comunica al Consiglio di aver ricevuto una 

richiesta di copertura parziale dei costi sostenuti dalla ASD DSC 21 (Presidente Carpinone) 

per l’organizzazione della terza prova di Campionato Summer Race nella MA 8, poi 

annullata. Dopo ampia e approfondita discussione, il Consiglio delibera di riconoscere gli 

indennizzi richiesti dal Presidente Carpinone previa presentazione di tutta la documentazione 

contabile relativa all’organizzazione della gara annullata comprovante le spese sostenute; (vii) 

relativamente alla proposta di applicazione consensuale di sanzione di cui alla comunicazione del 

Procuratore Federale del 20 luglio 2022 (proc. FITDS/2022/002 a carico di Antonio Perrone) 

ed alla consultazione via email con tutti i Consiglieri il 25 luglio 2022, il Consiglio Federale 

all’unanimità ribadisce di non ritenere congrua la proposta e condivide in toto le osservazioni 

formulate dal Presidente con email del 26 luglio 2022 indirizzata alla Procura Federale. 

Tutti i Consiglieri Federali, per quanto occorrer possa, ratificano l’operato del Presidente e lo 

ringraziano per il lavoro svolto. 
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Punto n. 2 OdG – Summer Race 2022 – ratifica Regolamento e relazione del MD 

Il Presidente ricorda che per poter procedere alla pubblicazione del Regolamento Summer Race 
2022 in tempo utile, il 7 giugno u.s. il Segretario Generale ha chiesto a tutti i Consiglieri 
l’approvazione via e-mail; non avendo ricevuto osservazioni ha provveduto alla pubblicazione 
del Regolamento Summer Race 2022 sul sito della Federazione. Il Consiglio Federale, 
all’unanimità ratifica l’operato ed approva. 
Prende la parola Guido Matteini, Match Director della XDB-Rapax finale di Summer Race, per 
informare il Consiglio sull’esito della gara. Alla manifestazione, costata € 23.294,40, si sono iscritti 
256 tiratori per un incasso totale di € 20.012,50 netto. La competizione si è svolta regolarmente 
anche se è stata sospesa per qualche ora a causa del maltempo. Si complimenta e ringrazia i giudici 
di gara presenti che si sono spesi molto per la buona riuscita dell’evento.  
 
Punto n.3 OdG - Calendario Gare MA 7 sotto egida federale e Trofeo Barocco 
La Commissione Sportiva ha ricevuto alcune richieste relative all’organizzazione di gare di club 
che sono state accuratamente vagliate e approvate. Riguardo all’organizzazione del Trofeo 
Baracco, proprio in data odierna è giunta alla Commissione Sportiva la volontà del Presidente 
Lanteri di annullare la competizione richiesta. Il Consiglio prende atto e approva all’unanimità di 
inserire nell’ultimo trimestre del calendario sportivo 2022 le gare richieste dai Presidenti della 
Macro Area 7. 
 
Punto n.4 OdG - Cambio sede dei National PCC-Rifle-Shotgun 2022 
Il Presidente spiega la motivazione per la quale è stata decisa la variazione della sede dei prossimi 
Nationals di arma lunga dal campo di Valeggio sul Mincio a Calvisano. Il Presidente Pasini ha 
richiesto un compenso di € 13.000,00 per ciascun National superando oltremodo quanto 
abitualmente riconosciuto dalla Federazione per l’organizzazione delle gare. Questo ha reso 
necessario individuare una valida alternativa che veniva offerta dall’ASD Montichiari (Presidente 
Magli) con i l campo di tiro di Calvisano. Dopo ampia e approfondita discussione, il Consiglio 
ratifica all’unanimità – con l’astensione degli interessati - l’operato del Presidente Santucci e del 
Consigliere Pesce e la scelta di svolgere le competizioni sul campo di Calvisano (BS).  
 
Punto n.5 OdG – Regolamento e Calendario Sportivo 2023 
Il Presidente introduce il nuovo Regolamento Sportivo. Segue ampia ed approfondita discussione 
(durante la quale, ad esempio, il Consigliere Commisso segnala l’alta concentrazione di 
competizioni nel terzo trimestre dell’anno e propone soluzioni alternative, la Consigliera Bussi 
segnala che non si fa menzione alla seconda divisione del PCC, il Presidente risponde rilevando 
che non è opportuno superare il Campionato Europeo per il National e rileva che la divisione 
PCC Iron Sight risulta ancora in fase sperimentale) e viene poi ceduta la parola al Coordinatore 
della Commissione Sportiva, Guido Matteini. Si passa quindi all’analisi del Calendario Sportivo. 
Dopo ampia e approfondita discussione il Consiglio approva all’unanimità il Regolamento e il 
Calendario 2023 nella versione trasmessa via e-mail dal Presidente in data 5 settembre 2022 alle 
ore 22:24. 
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Punto n.6 OdG – SAFRO – aggiornamenti sul settore arbitrale 
Prende la parola Edoardo Roberto Buticchi, Coordinatore nazionale del Safro, che riporta al 
Consiglio alcune problematiche che coinvolgono il settore arbitrale: la carenza di Range e Statt 
Officier e la difficoltà di assicurare i giudici di gara ad ogni competizione sportiva nonostante i 
corsi di formazione svolti; l’utilizzo dei tablet con il sistema ESS (disponibile in una versione non 
aggiornata) e la possibilità di utilizzo del programma PractiScore durante le gare; l’acquisto delle 
nuove magliette (divise ufficiali) in tessuto tecnico per gli arbitri che svolgono effettiva attività. Il 
Segretario Generale riferisce di aver richiesto alcuni preventivi per integrare i capi di 
abbigliamento in cotone necessari al settore arbitrale ma si adopererà per richiedere la quotazione 
migliore per le maglie in tessuto sportivo sintetico dopo aver ricevuto dal Comitato Safro il report 
sulle effettive necessità e il budget per il 2023. Il CF prende atto degli aggiornamenti forniti dal 
Responsabile SAFRO e lo invita ad organizzare adeguati corsi di formazione per colmare le 
deficienze riscontrate ed a fornire una previsione di spesa per il 2023. 
 
Punto n.7 OdG - Candidatura FITDS per l’organizzazione di un evento IPSC in Italia 
Come anticipato al primo punto dell’Ordine del Giorno, il Presidente intente candidare la nostra 
Region ad uno dei prossimi eventi internazionali. Al fine di individuare un campo di tiro capace di 
ospitare lo svolgimento di un Campionato europeo o un mondiale, collocato geograficamente in 
un’area servita da aeroporti internazionali e ricca di strutture ricettive, è stato trasmesso un 
questionario ad alcune ASD selezionate, proprietarie di poligoni. Il Presidente aggiunge che la 
candidatura dell’Italia all’organizzazione di un evento di questo livello richiederà una seria 
interlocuzione con il Ministero dell’Interno per condividere un percorso. Il Consiglio prende atto.  
 
Punto n.8 OdG – Eventuali convocazione dell’Assemblea nazionale per l’approvazione 
del bilancio programmatico biennale e modifiche e/o integrazioni statutarie, 
regolamentari – delibere inerenti e conseguenti; 
Il Presidente ricorda al Consiglio che durante il periodo di Commissariamento, lo Statuto della 
FITDS è stato adeguato ai principi inderogabili del Coni dal Dott. Paolo Sesti. Oggi sono 
necessarie nuove integrazioni ed aggiustamenti come prevedere un componente del Consiglio 
Federale nominato in rappresentanza del settore arbitrale e cambiare la sede legale e operativa 
della Federazione, pertanto, nei primi mesi del 2023, andrà organizzata un’Assemblea 
Straordinaria per apportare le opportune modifiche ed inserire i principi obbligatori dettati dal 
CONI cogliendo anche l’occasione per approvare il bilancio programmatico biennale e consultare 
i Presidenti delle ASD e SSD affiliate sul tema delle aggregazioni con altre Federazioni. Il CF, 
all’unanimità, approva di differire l’organizzazione dell’Assemblea Straordinaria nazionale al 
2023. Per supportare la Federazione nella stesura dei nuovi testi dello Statuto e dei Regolamenti 
Federali, il Consiglio, con l’astensione del Presidente, delibera all’unanimità degli altri consiglieri 
di affidare l’incarico all’Avv. Paolo Ravaglioli. 
 
Punto n. 9 OdG – Ratifica Delibera Presidenziale sospensione feriale dei termini relativi 
ai procedimenti iscritti dalla Procura Federale. 
Il Presidente informa che, siccome il Regolamento di Giustizia e Disciplina vigente non prevede 
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la sospensione feriale dei termini relativi alla Giustizia Sportiva (inclusa l’attività della Procura 
Federale), lo scorso agosto ha assunto una delibera monocratica con la quale ha disposto la 
sospensione dei termini processuali per il compimento degli atti inerenti alla Procura Federale 
(per tutte le attività) ed alla Giustizia Sportiva Federale (Giudice Sportivo Nazionale, Tribunale 
Federale, Corte Federale d’Appello) dal 1° al 31 agosto 2022 compresi (il decorso dei termini è 
ripreso il 1° settembre 2022). Il Consiglio, con l’astensione del Presidente, all’unanimità del 
componenti ne ratifica l’operato. 
 
Punto n. 10 OdG - Mondiali a Pattaya (ratifica della decisione assunta con consultazione 
telematica del 27 aprile 2022 sulla formazione delle squadre nazionali, aggiornamento 
budget, relazione del CT e del Consigliere Irene Canetta sul sopralluogo effettuato a 
Pattaya lo scorso agosto). 
Il Presidente ricorda che, inizialmente, in considerazione delle stringenti disposizioni nazionali e 
transfrontaliere sugli spostamenti, il Consiglio Federale aveva deciso di ammettere nelle 
formazioni ufficiali solo TIN e TING vaccinati per Covid-19. A seguito della nuova normativa 
(sia nazionale che internazionale) che consente di entrare in Tailandia anche senza vaccino anti 
Covid-19, il Consiglio ha deciso (con consultazione telematica del 27 aprile u.s.) di ampliare le 
squadre nazionali anche con tiratori non vaccinati. Per quanto occorrer possa il CF, all’unanimità, 
approva quanto già deciso in via telematica. 
Il Commissario Tecnico relaziona il Consiglio sul viaggio effettuato ad agosto a Pattaya insieme 
alla Consigliera Canetta per eseguire una ricognizione in loco, verificando l’organizzazione locale 
e la struttura del campo di tiro che verrà utilizzato per il prossimo mondiale. 
Prende la parola il Segretario Generale per informare il Consiglio sulle diverse proposte di viaggio 
ricevute (Meridiano Viaggi, Uvet e Univers) e sull’analisi comparativa che ha portato ad affidare 
l’organizzazione del pacchetto viaggio (volo andata e ritorno con Emirates da Milano e Roma, 
trasferimenti Bangkok/Pattaya/Bangkok, pernottamento al Bayview Hotel con trattamento di 
prima colazione, assicurazione sanitaria) alla Univers in quanto l’unica ad essere riuscita a 
contenere i prezzi (nonostante gli aumenti dei prezzi, i costi si sono discostati di poco rispetto al 
budget iniziale). 
 
Punto n.11 OdG – Restyling sito web istituzionale 
Il Segretario Generale riferisce al Consiglio di aver ricevuto cinque preventivi: All Elements di 
Velletri, Damicom e In Logico di Roma, Luca Alemanno Design di Pomezia e Digital Forge di 
Verona. Dopo aver analizzato il sito web della Federazione, i primi tre professionisti interpellati 
hanno suggerito di rifare completamente la struttura ed archiviare la mole di documenti presenti 
sul sito per renderlo più veloce, intuitivo e fruibile. Questa soluzione è stata proposta perché la 
maggior parte dei componenti, come i plug-in funzionali attualmente in uso sono obsoleti, 
risalgono al 2017 e non più aggiornabili. Per contenere i costi, come proposto dalla Digital Forge 
o da Luca Alemanno Design, si potrebbe intervenire con un’opera di restyling finalizzata a 
riorganizzare i files rivedendo anche la veste grafica. La differenza economica tra i due interventi 
(rifacimento e restyling) è enorme, pertanto, il Vicepresidente propone di rivolgersi ai 
professionisti del settore per vagliare gli interventi necessari e sostanziali e richiedere anche una 
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preview e layout grafico da visionare prima di affidare l’esecuzione dell’opera. Dopo approfondita 
analisi il Consiglio delega il Segretario Generale a portare avanti le interlocuzioni ed affinare le 
diverse proposte da rimettere ad un prossimo CF auspicabilmente entro la fine dell’anno.  
 
Punto n.12 OdG - Varie ed eventuali (nuove affiliazioni – approvazione verbale riunione 
precedente). 
Il Presidente cede la parola al Segretario Generale che informa il Consiglio che sono state vagliate 
ed autorizzate dal Vicepresidente diverse richieste di affiliazione: ASD La Tana dei Briganti di 
Roccatederighi (GR), Presidente Lazzaro Bertini, M.F.C. Tiro Dinamico Sportivo di 
Montecompatri (RM), Presidente Cinzia Zitelli. 
Prende la parola il Vicepresidente che, in relazione al proprio incarico quale responsabile per la 
valutazione delle richieste di classificazione delle armi ad uso sportivo presso il BNP di Gardone 
V.T., espone al Consiglio l'attività posta in essere dal giorno della liberalizzazione normativa del 
calibro 9x19 in Italia. Unitamente al Presidente si sono formalizzati alcuni incontri con il 
Direttore del BNP, al fine di poter consentire l'utilizzo di canne camerate in calibro 9x19 nelle 
armi già bancate e classificate in 9x21. L'attività si è conclusa permettendo alle Aziende 
costruttrici o importatrici interessate di poter inserire nelle schede di classificazione una dicitura 
che consenta agli utilizzatori di poter impiegare le canne in 9x19 quale conversione di calibro. 
Questa formalizzazione consentirà agli agonisti italiani di poter usufruire della conversione di 
calibro sulle loro armi alle prossime competizioni internazionali. 
Il Segretario Generale chiede al Consiglio eventuali osservazioni sui verbali delle precedenti 
riunioni; non rilevando osservazioni il Consiglio approva all’unanimità di pubblicare il verbale del 
22 febbraio e del 27 aprile 2022. 
  
Alle ore 20:10 non essendovi altro di cui discutere, la riunione termina. 
 
Il Segretario Generale               Il Presidente                                       
  Viviana Marigliano        Avv. Roberto Santucci 
 


